

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan dan analisis penelitian yang telah dilakukan dengan judul: Strategi Membangun Toleransi Dalam Berakidah “Studi Atas Pemikiran Djohan Effendi Dalam Buku Menimba Pelajaran Dari Berbagai Agama Dan Keyakinan” dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Strategi membangun toleransi dalam berakidah sesuai pemikiran Djohan Effendi terbagi atas 3 hal yaitu *pertama*, toleransi akidah dengan menjaga keyakinan masing-masing umat beragama. *Kedua*, menghormati perbedaan keyakinan umat beragama dan meluruskan penyelewengan agama dengan terbuka. *Ketiga*, mengambil hikmah dari setiap perbedaan yang ada sebagai solusi masalah beragama.
2. Relevansi pemikiran Djohan Effendi tentang toleransi berakidah dengan realitas saat ini dengan menyadari bahwa pesan tentang ketuhanan selalu dibarengi dengan perintah memuliakan dan menyetarakan sesama makhluk. Memaknai akidah agama sebagai nilai yang harus dihayati dalam bentuk meneladani kepribadian para pembawa agama-agama. Sebagai suatu kesatuan umat manusia memiliki hak dan kewajibannya diluar praktik beribadah kepada Tuhannya masing-masing. Tidak menjadikan akidah sebagai pembenaran untuk mengabaikan pihak lain yang berbeda keyakinan.

### B. Saran

Berdasarkan pada kemampuan peneliti serta mempertimbangkan metode dan analisa yang tepat untuk mengembangkan pemikiran tentang toleransi berakidah sebagaimana hasil penelitian yang telah peneliti buat. Disini peneliti ingin memberikan beberapa saran yang bermanfaat untuk menyikapi hasil penelitian terkait toleransi Akidah Islamiyah Adapun saran-saran tersebut sebagai berikut:

1. Bagi Pembaca

Bagi pembaca umum untuk lebih membaca tentang pemikiran Djohan Effendi, karena pemikirannya sangat luas dalam berbagai bidang utamanya tentang agama Islam dan hubungan antar umat beragama.

2. Bagi pemuka agama

Sangat diharapkan untuk mendukung dan menerapkan konsep-konsep pemikiran Djohan Effendi melihat bahwa kehidupan keagamaan tidak hanya berbicara soal ibadah tetapi juga kemasyarakatan untuk menjaga kedamaian multikultural di Indonesia.

3. Bagi Penulis

Bagi penulis hendaknya lebih mengenal tentang konsep pemikiran Djohan Effendi serta tokoh-tokoh keagamaan khususnya berkaitan dengan Akidah Islamiyah.

### **C. Penutup**

Dengan mengucapkan Alhamdulillah pada akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini dengan segenap daya dan upaya yang ada. Meskipun masih jauh dari kata sempurna, bagi peneliti hasil ini adalah suatu langkah awal untuk berkontribusi dalam khasanah keilmuan. Terlepas dari banyaknya kesalahan dan kekurangan peneliti dalam penelitian ini, sangat diharapkan akan adanya saran yang membangun demi kebaikan serta keberlanjutan dalam penelitian-penelitian selanjutnya.

Kemudian kepada setiap pihak yang telah memberikan kontribusi baik dalam pemikiran, motivasi dan tenaga sehingga skripsi ini dapat terselesaikan peneliti sangat berterimakasih atas bantuan dan do'anya. Semoga skripsi ini memberikan manfaat khususnya kepada peneliti dan umumnya kepada para pembaca.